

deurs, son action, son influence, son culte furent traités, prêchés et démontrés dans des rapports et des discours, des discussions et des récits, dont l'ensemble constitue un faisceau doctrinal d'une haute portée. — Ce Congrès fut pour la Belgique une source féconde de bénédictions, et comme le prélude de la grande victoire que devaient remporter, l'année suivante, les catholiques belges sur leurs ennemis depuis longtemps assis au pouvoir. C'est de ce jour que date l'avènement du gouvernement catholique.

## FRIBOURG — 1885

C'est en Suisse, à Fribourg, que se tint, deux ans plus tard, sous la présidence de l'illustre et pieux cardinal Mermillod, le Quatrième Congrès Eucharistique. — La Suisse! pays de lacs et de montagnes, de sites ravissants et de grandioses spectacles, de sublimes horreurs et de promenades féériques; mais aussi et surtout, pays de foi invincible, de fière liberté, d'héroïque vaillance! — Fribourg! par excellence la ville catholique de la Suisse, "la petite Rome silencieuse et cachée", disait L. Veillot. On y aime le pêle-mêle de ses rues tortueuses, le labyrinthe de ses longs escaliers, ce silence qui laisse entendre le bruit des cloches et le gazouillis des ruisseaux dévalant le long des pentes, et ces maisons de pierre grise, dont la porte ornée de cuivres luisants et les fenêtres parées de fleurs semblent fermées aux tracasseries de la vie. Chaque quartier fourmille de surprises charmantes, le paysage a les aspects les plus divers et les plus gracieux.

Le Congrès de Fribourg fut vraiment beau et édifiant. Mgr Mermillod en fut l'âme et, plusieurs fois, il souleva, par sa parole brûlante, les applaudissements de la foule. A lui s'associèrent, avec enthousiasme, la ville, la municipalité, le gouvernement, l'ar-  
cune couronne d'adorations et d'hommages en l'honneur du Christ  
nant ainsi un exemple magnifique de l'union de toutes les forces  
vives et de toutes les grandeurs de l'humanité entrelacées comme